

Fecha: 29-05-2021

Medio: La Estrella de Concepción La Estrella de Concepción Supl.:

Actualidad

Título: Prieto Cruz: un barrio a los pies del cerro Chepe

Pág.: 10 Cm2: 619,3 VPE: \$849.744 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.200 46.615

No Definida

Prieto Cruz: un barrio a los pies del cerro Chepe

Una de las primeras poblaciones nacida más allá del centro penquista, surge junto al Cementerio General penquista y debe su nombre a dos destacadas figuras de la historia de Concepción.

a población Prieto Cruz corresponde a uno de los primeros barrios surgidos allende el centro penquista. Nace rodeando nuestro Cementerio General de Concepción, el que fue fundado en julio de 1823 a los pies del Cerro Chepe, como resultado de una política go-bernativa de evitar la inhumación de cadáveres en Iglesias y otros recintos dentro de nuestra ciudad.

El Cementerio, como se podrá ver, va a transformarse a partir de la década de 1840, años de las primeras inhumaciones, en un centro que convoca a las familias de la región, siendo hoy un lugar cultural e histórico dada la arquitectura neoclásica francesa que la decora y los personajes históricos que en el descansan, y que hoy ostenta un circuito histórico-patrimonial a visitar.

El nombre Prieto Cruz es en homenaje a dos penquistas destacados. El primero don José Joaquín Prieto Vial, General de la República, actor principal de la Independencia, polí-



LA POBLACIÓN PRIETO CRUZ ES UNO DE LOS BARRIOS HISTÓRICOS DE CONCEPCIÓN

tico. Intendente de Concepción y Presidente de la Republica en la tercera década del sigo XIX.

El segundo don José María de la Cruz Prieto, también penquista, militar desde su más temprana infancia, que participa acompañando a don Bernardo O'Higgins en las ba-

tallas de la Independencia, y defendiendo los colores penquistas en la Revolución de 1851 en la Batalla de Loncomilla. Ambos pertenecientes a una triada pencopolitana com-puesta por José Joaquín Prieto, tío de José María de la Cruz Prieto y Manuel Bulnes (también penquista), este último Presidente de la República de Chile que precedió a su tío Joaquín en el más alto cargo de la patria.

ENTORNO

La población Prieto Cruz se encuentra rodeada por las poblaciones Lorenzo Arenas, Gabriela Mistral,

Juan Pablo II y Laguna Re-

Entre sus atractivos podemos destacar: la Laguna Redonda centro recreativo que en las bellas tardes y días de verano convoca al esparcimiento, y donde en sus orillas ocurriera en 1910 el crimen de Petronila Neira, cuva animita incita hasta los días de hoy la devoción popular.

El Cerro Chepe, bautizado así en honor al cacique Chepe y que cobija en su interior el túnel que conecta Concepción con el puente ferroviario inaugurado en 1888, por el Presidente don José Manuel Balmaceda, el que atravesó el Biobío y que unió por primera vez Concepción con el sur de nuestro territorio; en su cúspide lo corona un mirador ejecutado por don Guillermo Otto, quien fuera Administrador del Cementerio General; una cruz que mira hacia la ciudad penquista a cuyo píe y en su base una placa indica "IN ME-MORIAM XIX CENTENA-RIO REDEMPTIONIS XXX-1X-MCMXXXIII", ambos lu-



Sus calles rinden homenaje a próceres y hechos de nuestra historia. Recuerdan a personajes tanto penquistas como nacionales.

gares son accesibles a través de una escalera ubicada frente a la calle Briceño.

Las calles de la población rinden homenaje a próceres y hechos de nuestra historia. Recuerdan a personajes tanto penquistas como nacionales, como: Rosamel del Solar, Ramón Briceño, José Gregorio Argomedo y Rafael Soto Mayor; además de algunos hechos de armas de la Guerra del Pacífico, como: Batalla de Miraflores y Combate Naval de Iquique de 21 de Mayo. Estos prohombres, descansan en nuestro Cementerio General, como también lo hace el prócer de la independencia Juan Martínez de Rozas.

